

LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre — Fuera, 23
rs. trimestre, y por comisionado, 25 — Ultramar
y extranjero, 40.

DIARIO
MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION
Los pagos son adelantados. — No se admiten se-
ñales. — Las suscripciones empiezan los dias 1.º de 16
y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RUE TATIBOUT, 33.

LA PAZ DE MURCIA.

Leemos en «El Eco de Cartagena»:

«Correos.—Está llamando altamente la atencion el retraso con que en esta ciudad se reparte la correspondencia pública, pues la que llevan los carteros se suele recibir á las tres y cuatro horas de la llegada del correo, los apartados se entregan muy cerca de las dos horas, tiempo sumamente escaso, tratándose de una administracion como la de esta plaza.

Esperamos con confianza que el señor Director de comunicaciones tomará las medidas oportunas á fin de evitar retrasos injustificados y que tanto desdican del celo y actividad de que en otras ocasiones tienen dadas tantas pruebas.»

«Camelito.—No dejó de hacerme algo feliz el que se llevaron anoche en la feria las señoras que solo concurren á la misma los jueves y domingos, dias en que se decía habria música: no sabemos por qué causa no la hubo anoche, y por lo tanto las pollas y las que dejaron de serlo, ni marchaban con la marcialidad que acostumbran, ni dibujaban en sus bellos rostros las tintas de la sonrisa, ni nos dejaron contemplar sus encantos y sus abultados trages hasta la hora de costumbre ¡es decir, que no hubo hombre ni platillo y por esta razon hicieron... la del humo!

¿Fue por la falta de compases, ó compases del camelo?

Varios vecinos de las diputaciones de Mirador y Tarquinal han pedido su segregacion del ayuntamiento de San Javier y que se reincorporen al de esta capital; la diputacion acordó acceder á la segregacion solicitada.

La feria de Cartagena ha estado animadísima, especialmente en sus dos últimas noches, no siendo posible encontrar ni donde sentarse ni pasear hasta muy avanzada la noche; sin embargo, los feriantes se quejan de que no les rezare de los gastos y molestias que les produce.

Durante nuestra corta estancia en Cartagena no hemos olvidado nuestra querida capital, y cómo olvidarla, si en el casino, en la feria, en los toros, en los baños, en la iglesia, en todas partes no hemos cesado de ver á nuestros apreciables paisanos?

La sesion celebrada por nuestro municipio el viernes último fué de poco interés y la asistencia de concejales cortísima: creemos que podia haberse celebrado mejor en Cartagena y allí se habria reunido mas número. Los expedientes tambien debian hallarse ausentes visto su corto número.

Todos los años, el domingo siguiente á las corridas de toros de Cartagena, se dá otra extraordinaria, y agradeceriamos nos la anunciase con oportunidad «El Eco» de aquella ciudad para no desperdiciar esa ocasion de divertirnos.

Esperamos con afan la reseña en verso que de las corridas de Cartagena tiene ofrecidas «El Eco» y que vá á escribir el distinguido revistero de los periódicos de Madrid, D. Santiago Infante Palacios.

GACETILLA.

AUTONOMIA. ¿Quién no ha temblado de pies á cabeza, al ver venir por esas calles un enorme perro hambriento, con tres palmas de lengua fuera á causa de la sed y con todos los demás sintomas que indican la rabia próxima y el mas próximo peligro de las piernas? Pues bien: ese perro debiera llevar un bozal, y no lo lleva por respeto á su autonomia.

Por lo demás, si muere ¿qué vale la vida de un hombre? ¿Qué haya un cadáver más, qué importa al mundo? Sálvase los perros aunque perezcan los hijos de Adán.

ROMERIA. La que anualmente se verifica

en á Montegudo con motivo de la fiesta de San Cayetano, ha estado este año concurridísima. De todos los puntos de la huerta han acudido multitud de devotos con ofrendas al Santo, por lo cual nos aseguran que estas han sido numerosas. Sabemos que todos los años los mayordomos del glorioso San Cayetano reparten una limosna á los pobres de lo mismo que los devotos ofrecen al santo, pero que este año no se ha hecho esta obra de misericordia en razon á que habiéndose edificado la torre de la misma iglesia necesitaban fondos para terminarla.

Por lo demás, y como portentoso milagro del Santo, tenemos entendido que no hay que lamentar desgracia alguna.

FUGA. El domingo á las dos y media se declaró un ligero incendio en la iglesia de San Pedro, el que por fortuna no tuvo mas consecuencias que la pérdida de dos arcos de flores artificiales y algunas colgaduras, con los sustos consiguientes. Segun algunos, se debe al que el fuego no tuviese mayores proporciones, á un *patente* milagro de San Cayetano, por quien se celebraba la funcion que anualmente se verifica, á pesar de lo cual el santo sufrió algun detrimento en su efigie y vestiduras, ocasionado por las llamas.

TOROS DE CARTAGENA. Sin perjuicio de ocuparnos de estas funciones mas detenidamente, debemos adelantar hoy que el fin de ellas ha sido como no podiamos imaginar. El pueblo, al verse engañado, empezó á tomarse la satisfaccion por sí mismo, arrancando algunos brazos de los sillones que fueron arrojados al redondel, al ver que no era posible la lidia del último inocente vicho, después de otros que ya habian producido disgusto. Los primeros trozos que cayeron á la plaza fué la señal para desalojar los tendidos y las localidades ocupadas por las señoras, y á seguida acreció el destrozo de la plaza, de tal manera, que mas bien que en plaza de toros creiamos hallarnos en un gran taller de carpinteria, no quedando á las ocho y pico de la noche que terminó la funcion, ni un sillón, ni tablas en la grada cubierta, ni asiento de madera sano.

Este desorden, podemos decir que fué ordenado, si esto es posible, por cuanto no produjo disgusto alguno, ni dió lugar á mas medida de la autoridad, que la gran multa impuesta al empresario de las corridas aumentada con los gastos de la reposicion de lo destruido. Sentimos, sí, que así como la autoridad no se opuso á la venganza de un pueblo ofendido, si que no tomase alguna determinacion para que el inocente vicho no fuese martirizado como lo fué hasta que se dió fin con él á palos y cuchilladas.

A última hora acudió alguna tropa pero esta fué solo como medida preventiva por si tomaba el tumulto otro carácter, que haciendo honor al pueblo de Cartagena, vimos con gusto no fué necesaria su intervencion.

VARIEDADES.

LOS QUE DEBEN IR A LA GUERRA.

No hay vez que lea el número extraordinario de soldados prusianos y franceses que se preparan á romperse sencillamente la crisma que no se me ocurran media docena de reflexiones á cada mas justas y exactas, dicho sea con toda mi modestia.

Ya se dirigen al Rhin 30,000. Ya se acercan á Strasburgo 50,000. Ya se disponen 200,000 á pasar la frontera. Ya 500,000 se hallan acampados aguardando la hora suprema. Ya dos millones... Y digo yo: el soldado, lo mismo español que prusiano, lo mismo francés que ruso, debe ser, y lo es en efecto, dechado de honradez y valor. El soldado tiene madre (no hay duda). La madre de un soldado no puede hacer con su hijo la campaña, y sin embargo su corazón no se aparta de las filas. La bala que hiere á su hijo abre en el corazón de su madre otra mortal herida. Si aquella es peligrosa esta es terrible. Durante la batalla, el martirio del soldado es la vida. El de la madre la muerte.

Cuando un soldado muere, deja de latir tranquilo un corazón. Este es la verdadera

víctima.

Comprendo la abnegacion de una madre cuando lucha por conquistar la independencia y la libertad.

¡Lucha santa, contra la cual son impotentes sus lágrimas!

La desgracia de perder un hijo en este caso es grande, es inmensa, pero al lado de la desgracia de perderle, se siente el fiero orgullo de haberle perdido.

El hijo que muere por la patria deja á su madre una gloriosa herencia.

Por eso en tales combates no hay hijos, ni hermanos, ni padres.

Pero cuando se trata de una guerra de ambiciones, mas ó menos personales; cuando es la preponderancia de una nacion el único y principal motivo de esas sangrientas hecatombes, entonces las enormes masas de soldados, que solo en aras de su disciplina y valor buscan injusta muerte, debian, en mi concepto, formarse con otra clase de personas.

Los que deben ir á esas guerras son otros.

Propongo un nuevo alistamiento antes que se rompan las hostilidades.

Hé aqui los que en mi concepto deberiamos formar el grueso de ambos ejércitos.

Primero los desesperados. Tanto se extiende esta raza, que por sí sola bastaria para cubrir el cupo.

En efecto: sin salir de nuestro pais: tenemos en primer lugar á las *clases pasivas*. ¿Qué les importa á estas clases morir en pie de guerra si hoy por hoy no se pueden tener de piés?

Gran favor se les haria á estas pobres gentes con ahorrarles su perpétuo y tenaz sufrimiento.

Yo aseguro que no hay uno solo, sobre todo de provincias, que no esté dispuesto á cargar con el fusil. ¿Cómo no, si hoy cargan con una familia á quien no pueden mantener y con unas esperanzas que nunca pueden realizar!

La guerra para esas clases significa la actividad; sin comer no hay actividad posible; luego de consecuencia en consecuencia, una bala seria para ellas un pedazo de pan.

El cesante se pelea con su sombra y muere con el estómago tranquilo.

Ante la perspectiva de una batalla en campo abierto frente á frente del enemigo, ó las consecuencias de un perpétuo combate casero con toda clase de *ingleses*, la eleccion no puede ser dudosa.

No hay cesante *posible* que opte por lo segundo.

Los fumadores de estanco. ¿Qué mayor desesperacion que la de estas pobres criaturas!

Sin laringe, sin brónquios, sin pulmones negro su estómago, negro su pasado, su presente y su porvenir, viven sin esperanza ni consuelo.

Además, los fumadores de estanco son valientes por naturaleza. ¿Como que puede decirse que están hechos á prueba de bomba!

Mas guerra que un cigarro de tres cuartos no puede dar ningun ejército. Decid á esas gentes que se trata de aniquilar á los *coraceros*, y perder cuidado que la batalla no se puede perder.

Las jamonas. ¡Gran vanguardia! Y digo vanguardia, porque son tanto lo que las pobres sufren, que no consentirian morir las últimas.

Vencer al enemigo seria para ellas mucho mas fácil y agradable que vencer al tiempo, del que son desobedientes y esclavas.

Decid á una jamona que va á encontrar marido en las filas y es capaz de descubrir otro nuevo mundo.

Los maridos con suegra. Acostumbrados á la guerra, reúnen excelentes condiciones. Son tan intrépidos como sufridos, tranquilos á la vista del enemigo, fuertes en la lucha, resueltos á retorcer el pescuezo si *vienen malas*; son, en fin, un dechado de voluntarios.

En cuanto á su desesperacion, baste decir que la mayor parte de estos infelices mueren de tabardillo, apoplejía fulminante, sofocaciones, vértigos y calambres.

Morir entre la pólvora y el fuego seria

para ellos la suprema felicidad.

Todos los que no tienen dinero. Sobre poco mas ó menos 14 millones de habitantes. (Excuso decir que aqui entramos muchos gaceticeros.)

Estos desesperados no necesitan comentarios.

Después de los desesperados tenemos á los vagos de oficio.

Limpia á un pais de esa clase de gentes mereceria mucho á los ojos de Dios.

Un vago es una pollita. Todo lo roe. Desde el bolsillo hasta la reputacion. ¡Ya se vé! Como no tiene en que emplear su tiempo, se dedica al tiempo que emplean los demás, y de aqui se derivan los maldicientes, intrigantes, viciosos y calaberas.

Nada, nada; á la guerra con los vagos. Así se destierra una epidemia tan contagiosa como cruel.

Después de los vagos vienen los «*políticos sin conciencia*».

¿Qué ejército se podia reunir tan formidable!

Tendria, sin embargo, un defecto. Estos hombres marcharian á la guerra llenos de entusiasmo; pero podria suceder muy bien que en cuanto empezase el cisco volvieran ellos grupos ó se pasasen al enemigo con armas y bagajes.

Podria evitarse de una manera. Es probada. Estos hombres disfrutaban un gran sueldo en tanto permaneciesen fieles á su bandera. Item mas: si el enemigo les ofrecia otro mayor, dáríales el del enemigo y una peseta mas. Siempre la misma graduacion.

No hubiera miedo de perder un solo hombre.

A esta tropa seguirian los «*ancos*» intranquientes, los «*ancos mineros*» fanáticos y recalcitrantes.

¿Soberbia compañía! En seguida marcharian todos los que viven de la paga (que no son pocos) y á los que es preciso pagársela de un modo decisivo.

Por último, entre otros muchos mandaria yo en columna cerrada los «*vigilantes*» impávidos, los «*serenos*» dormientes, las «*patronas*» insinuantes, las «*coquetas*» y los «*cañeros*» sin excepcion.

Diganme Vds. si no habria bastante con todo ese flujo de almas para declarar la guerra al mundo entero, y si no seria mucho mas moral, cristiano y civilizador exponerles á ellos y no á infelices y valientes soldados.

(«Diario Mercantil» de Málaga.)

ULTIMA HORA.

Por hoja extraordinaria publicamos ayer los siguientes importantes despachos de nuestra correspondencia particular, los que reproducimos en nuestro periódico para conocimiento de todos aquellos suscritores de LA PAZ que no los hayan recogido.

Madrid 7 de agosto á las 4 y 55 de la tarde.

Iguórase el paradero de Mac-Mahon. Una division marcha sobre Saar. Fosard puesto en precipitada fuga.

Madrid 8 de agosto á las 19 y 45 de la noche.

Paris en estado de sitio. Los prusianos avanzan, y han incendiado á Forbach.

El gobierno francés proclama al pueblo y apela al patriotismo de este. Mac-Mahon se retira á Nancy.

Tambien hoy hemos publicado el siguiente:

Madrid 8 de agosto á las 6 y 50 de la tarde.

Ayer se dió una batalla. Entraron en accion los cuerpos de Mac-Mahon, Faily y Conrabert.

Los alemanes han cogido dos águilas imperiales francesas, seis ametralladoras, treinta cañones y cuatro mil prisioneros.

PARTE OFICIAL

MINISTERIO DE ESTADO.

Despachos telegráficos.

La Gaceta de ayer publica los siguientes despachos telegráficos sobre los sucesos de la guerra:

BERLIN 5 de Agosto.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado:

«El rey de Prusia dice a la reina:

«En presencia de Federico se ha alcanzado una victoria brillante, pero sangrienta, asaltando Wissembourg y el monte de Geisberg. Han combatido dos cuerpos prusianos y uno bávaro. Los franceses en fuga: 500 prisioneros ilenos, un cañón y un campamento de tiendas en nuestro poder. General Douay muerto. General alemán Kirchbach herido. Mi regimiento grandes pérdidas.—Rey Guillermo.»

PARIS 6 de Agosto, a las diez y diez minutos de la mañana; recibido a las once y cinco minutos de la mañana.—El Embajador de España al Sr. Ministro de Estado:

«El Diario oficial publica hoy como ley el convenio adicional al postal que firmamos el conde Daru y yo el 23 de Marzo último. En la parte no oficial dice lo siguiente:

«PARIS 5 de Agosto, a las diez y cuarenta y cinco minutos de la tarde:

«Tres regimientos de la división del General Douay y (Abel) y una brigada de caballería ligera han sido atacados en Wissembourg por fuerzas muy considerables reunidas en los bosques que rodean el lugar. Las tropas han resistido durante muchas horas a los ataques del enemigo; después se han replegado sobre la altura del Pigeonnier, donde principia la línea de Bitch. El General Douay (Abel) ha sido muerto. Uno de nuestros cañones, cuyos caballos habían sido muertos y la careña rota, ha caído en poder del enemigo. El mariscal Mac-Mahon concentra sobre este punto las fuerzas de su mando.»

PARIS 5 de Agosto, a las cuatro y treinta minutos de la mañana.—El mariscal Mac-Mahon ocupa con su cuerpo de ejército una fuerte posición. Se está en comunicación telegráfica con todos los cuerpos del ejército. Las tropas francesas, que en número de 7 a 8 000 hombres han combatido ante Wissembourg, han peleado con dos cuerpos de ejército, entre los cuales se encontraban tropas escogidas pertenecientes a la Guardia prusiana, a pesar de la inferioridad del número, nuestros regimientos han resistido durante muchas horas con un heroísmo admirable; y cuando se han replegado, las pérdidas del enemigo eran tan considerables, que no se han atrevido a seguirnos. Mientras que en Saarbruck nosotros hemos cortado la línea prusiana, la nuestra no ha sido cortada.

PARIS 6 a las cinco y cinco minutos de la tarde.—El Embajador de España al señor Ministro de Estado:

«Ha corrido, y generalmente ha sido creída, la noticia de la toma de Landau; es falso. La noticia oficial del día es la siguiente:

«METZ a las once de la noche.—El cuerpo del general Frossard está en retirada.—Faltan detalles.—Olózaga.»

VIENA 6 de Agosto, a la una de la tarde.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado:

«Partes recibidos en el Ministerio de la Guerra dan como pérdida sufrida por el ejército confederado 300 muertos y 800 heridos en la batalla de Wissembourg, obteniendo la victoria.

Aseguran telegramas que hoy llega a Berlín un convoy de prisioneros franceses. Dicha ciudad está trasformada en un bosque de banderas, y los teatros espléndidamente iluminados. Gran Te Deum. La Reina al balcón hizo leer el despacho del Rey en medio de entusiastas aclamaciones.»

PARIS 6 a las once y media de la noche.—El Embajador de España al señor Ministro de Estado:

«La grande excitación producida por la noticia que esta mañana se creyó generalmente de haber tomado el ejército francés a Landau no se ha calmado todavía; la diferencia que se nota es que lo que por la mañana era entusiasmo y alegría, es ahora disgusto e impaciencia por no tener noticias de la guerra. La confianza con que se esperaban universal, y el orden no se ha alterado, aunque en algunos puntos, como la plaza de la Concordia, no se permitía detenerse a la gente. Han de aparecer las innumerables banderas que esta mañana se pusieron en los balcones de muchos barrios.—Olózaga.»

La Gaceta de hoy publica los siguientes:
MINISTERIO DE ESTADO.

Despachos telegráficos.

PARIS 7 a las ocho y cincuenta y cinco minutos de la mañana; recibido a las diez y cinco minutos de la mañana.—El Embajador de España al Sr. Ministro de Estado:

«El periódico oficial de hoy publica lo siguiente:

«METZ a las seis y treinta y cinco minutos. No hay todavía noticias del mariscal Mac-Mahon. En el Sarre el cuerpo del general Frossard es el único que ha combatido, desconociéndose todavía el resultado.»

«METZ a las once de la noche.—El cuerpo del general Frossard está en retirada. Faltan detalles.—Olózaga.»

BRUSELAS 5 a las dos y treinta minutos de la mañana; recibido a las siete y dos minutos de la tarde.—El Ministro de España en Bruselas al Sr. Ministro de Estado:

«Los telegramas publicados con fecha de ayer de Berlín, Munich y Maguncia, anunciando la victoria de los prusianos en Wissembourg, han sido transmitidos oficialmente a este Gobierno por el Ministro Plenipotenciario prusiano acreditado aquí. La Reina de Prusia ha recibido una carta de S. M. el Rey Guillermo, que tal vez se publicará mañana, participándole la victoria.—Asquerino.»

PARIS 7 a las seis y treinta minutos de la tarde; recibido a las diez y quince minutos de la noche.—El Embajador de España al señor Ministro de Estado:

«He visto la mayor parte de los telegramas de los Prefectos, que dicen que en sus departamentos no han producido ningún desaliento las malas noticias de la guerra. En casi todos ellos se dice que la Guardia móvil pide con entusiasmo unirse al ejército. Este se dirige a concentrarse en Chalons. Se ha fijado en las esquinas la siguiente proclama de la Emperatriz Regente: «En principio de la guerra no nos es favorable. Nuestras armas han sufrido un quebrantamiento mostrándonos firmes en esta desgracia, y apresurémonos a repararla. Que no haya entre nosotros más que un solo partido: el de la Francia; una sola bandera, la del honor nacional. Vengo a ponerme en medio de vosotros: fiel a mi misión y a mi deber, me veréis siempre la primera en el peligro para defender el pabellón de la Prusia. Conjuro a todos los buenos ciudadanos que mantengan el orden: turbarlo sería conspirar en favor de nuestros enemigos.»

«Faltan en las Tullerías 7 de Agosto a las once de la mañana.—La Emperatriz-Regente, Eugenia.»

«Ha producido muy buen efecto esta proclama; y delante de las Tullerías hay grupos muy numerosos, que victorean a la Emperatriz. Se espera que mañana llegará la mayor parte de los Diputados, y muchos de los que hay en París desean que se reúna el Cuerpo legislativo antes del jueves.—Olózaga.»

NOTICIAS GENERALES

RETIRADA DE LOS FRANCESES.

Vamos a dar cuenta a nuestros lectores de los gravísimos acontecimientos que se han sucedido en el teatro de la guerra con una rapidez extraordinaria de tres días a esta parte. Los despachos recibidos durante el día de ayer y en toda la última noche, hasta las cuatro de la madrugada, son de origen francés y tienen casi todos carácter oficial lo cual aumenta su importancia y gravedad.

Ya por la tarde publicamos un suplemento para anunciar la derrota sufrida por el cuerpo de ejército que manda el general Frossard.

Por la noche se publicaron otros extraordinarios confirmando las noticias, con algunos ligeros detalles y dando además cuenta de la gran consternación en que se halla a sumergido París. Nosotros, que conocíamos la mayor parte de las noticias a las ocho de la noche, no quisimos, sin embargo, darles publicidad por extraordinario, hasta recibir su confirmación oficial, esperando además los detalles de nuestros activos corresponsales.

Realizado uno y otro creemos que nuestros lectores preferirán conocer las noticias de una manera ordenada para darse mejor cuenta de los hechos.

Después de la batalla y toma de Wissembourg por los prusianos, el general Frossard, con tres divisiones de infantería y una de caballería, compuestas de los regimientos de línea 32, 15, 76, 77, 8, 25, 63, 67, 21, 40, 2, 64 y 69; de los batallones de cazadores 3, 10 y 12; de los regimientos de cazadores de a caballo 4 y 5 y de dragones 7 y 12, y la correspondiente dotación de artillería y ametralladoras, recibió el ataque del cuerpo del ejército prusiano que manda el príncipe Federico Carlos. El ataque se dirigió a las posiciones que ocupaba el general Frossard en las alturas de Saarbruck, tomadas el día 3 del actual.

La lucha ha debido ser encarnizada y sostenida por ambos ejércitos con una tenacidad verdaderamente heroica. Después de una serie de epopeyas, durante las cuales los prusianos fueron desplegando sus fuerzas, se entabló formalmente la batalla, que fue sostenida por cuatro horas con igual energía por ambos ejércitos. A las seis de la tarde, sin embargo, los franceses se pronunciaron en retirada replegándose precipitadamente hacia Metz, dejando gran número de muertos, heridos y prisioneros.

No sabemos si en el mismo día ó en el anterior, porque los despachos no lo determinan, el general Mac-Mahon, cuyo ejército se ha visto algún tanto resentido a consecuencia de la batalla de Wissembourg, era atacado por las fuerzas que manda el príncipe real de Prusia en las inmediaciones de un pueblo que, según los partes, es Reischoffen; población situada en la margen derecha del Rhin, cerca de Kehl; pero que debe ser Bi-choffheim, situado entre Strasburgo y Haguenau.

Aunque no se tienen detalles; el resultado de la batalla ha debido ser fatal para los franceses; pues estos, según los despachos oficiales, se vieron en la necesidad de retirarse a Nancy.

Peroni aun allí pudieron sostenerse, según los despachos que a última hora recibimos.

Ya las tropas se han retirado de Nancy, y ha quedado evacuado Strasburgo, y hoy probablemente será desalojado Metz.

El ejército prusiano continúa avanzando, habiendo recobrado a Saarbruck.

Según telegrama oficial, recibido esta noche, se sabe que el ejército ha recibido orden de retirarse a Chalons con el Emperador.

Paris ha sido declarado en estado de sitio.

Las Cámaras han sido convocadas para el jueves.

La guardia móvil ha pedido incorporarse inmediatamente al ejército.

La Emperatriz celebró ayer mañana un Consejo de Ministros, y se ha dado la siguiente proclama al pueblo, que ha sido firmada en palacio a las once por la Emperatriz y todos los miembros del Gabinete:

«La apertura de la campaña no nos ha sido favorable. Nuestras armas han sufrido un contratiempo. Seamos firmes en la adversidad y apresurémonos a repararla. Que no haya entre nosotros más que un partido: el de la Francia; que no haya más que una bandera: la del honor nacional.»

Yo estoy entre vosotros fiel a mi misión y a mi deber, y me veréis la primera en el peligro defendiendo la bandera de Francia. Conjuro a todos los buenos ciudadanos a que mantengan el orden: el que lo altera es nuestro enemigo.—Eugenia.»

(De El Imparcial.)

A las cinco de la mañana regresó ayer la emperatriz a Paris al tener noticia de la efervescencia que reinaba en la capital.

Una muchedumbre inmensa inundaba las calles; la plaza de Vendôme presentaba un aspecto imponente, y entre las exclamaciones de la multitud se escuchaban frecuentes gritos: «hostias al imperio.»

La emperatriz dirigió inmediatamente al pueblo de Paris una alocución, que en otro lugar insertamos, y hasta se asegura que recorrió las calles en carruaje descubierta.

Su aspecto sereno, sus palabras y la confianza que parecía tener en el pueblo francés, fueron causas bastantes a rehacer la opinión, convirtiéndola en exasperación de los parisienses en patriótico entusiasmo.

El pueblo se agitación frenética pidiendo armas y clamaba por marchar contra los prusianos.

El aspecto de la ciudad, bajo este punto de vista, parecía haber cambiado notablemente, y a un cuando anoche a última hora no faltaba quien temiese por la seguridad del imperio, anunciando para hoy serios trastornos en la capital, todo hace creer, a juzgar por los informes de los despachos oficiales, que en estos momentos el sentimiento nacional en Paris domina sobre todo y que sólo existe allí una sola aspiración: la de hacer frente a los prusianos.

Un telegrama recibido anoche a una hora muy avanzada, anuncia el regreso a Paris del príncipe imperial, y la marcha del sexto cuerpo del ejército que manda el mariscal Canrobet hacia Nancy.

Este movimiento estaría en contradicción con la concentración general de fuerzas en Chalons; si bien es posible que se refiera a las primeras órdenes recibidas por Canrobet antes del acuerdo de evacuar a Nancy.

Continúan repleándose y concentrándose hacia Chalons las tropas francesas, sin dificultades, según afirma un despacho oficial.

Los prusianos avanzan rápidamente hacia Metz y Nancy.

Se calcula en 300.000 el número de prusianos que ha invadido el territorio francés.

El cuerpo de ejército que manda el príncipe real de Prusia, ó sea la extrema izquierda de la línea prusiana, avanza hacia Nancy, habiendo recorrido en el territorio francés un trayecto de 120 kilómetros.

Del campamento del Emperador se dirigieron ayer a Paris los siguientes telegramas:

«METZ 7 a las seis de la mañana.—Ayer durante el combate empeñado hicieron fuego los prusianos sobre los hospitales de sangre establecidos en Forbach, é incendiaron la población.»

«METZ 7 a las ocho y veinte minutos de la mañana.—Para sostenernos aquí es preciso que Paris y Francia entera hagan esfuerzos de patriotismo. Aquí no se pierde ni la sangre fría ni la confianza, pero la prueba que estamos experimentando sería Mac-Mahon, después de una batalla en Reischoffen, se ha retirado cubriendo el camino de Nancy. El cuerpo de ejército del general Frossard ha sido extremadamente castigado. Se han tomado medidas energéticas de defensa. El mayor general Leclerc se encuentra en las avanzadas.»

Otro despacho de carácter oficial procedente de Viena, anuncia que el príncipe Federico estaba anteayer reuniendo precipitadamente 50.000 caballos para hacer la retaguardia de los franceses.

Tal vez esto explique la precipitada retirada de Mac-Mahon hacia Nancy.

El ejército de Mac-Mahon está compuesto de cuatro divisiones de infantería y una de caballería.

Las primeras lo forman los regimientos de línea 13, 96, 45, 74, 50, 78, 36, 4, 56 y 87; los batallones de cazadores, 13, 8 y 1; los de zuevos, 1, 2 y 3; los de tiradores, 1, 2 y 3; y la división de caballería, los regimientos 8 y 9 de coraceros, 3.º de husares, 11.º de cazadores, 2, 3 y 10.º de lanceros. Total aproximado, 33.000 infantes y 4.000 caballos, además de la artillería.

El general Bâraguay d'Hilliers ha declarado a Paris en estado de sitio y dirigido a sus habitantes una enérgica alocución.

Para el jueves próximo han sido convocadas las Cámaras francesas.

Al Consejo de Ministros celebrado ayer asistieron los presidentes de ambos cuerpos colegisladores, señores Rouher y Scheneider. Después fueron llamados a las Tullerías, donde celebraron una larga conferencia con la Emperatriz.

En su última hora dice El Puente de Alcolea:

«En vista del sesgo que van tomando los asuntos que se ventilan a orillas del Rin, tenemos entendido que la subcomisión de Cortes nombrada por la permanente, de acuerdo con el Gobierno de S. A. el Regente, prepara el dictamen sobre la exposición de los señores Ríos Rosas, Alvarez (D. Cirilo), Sr. Topete, Cantero y Lorenzana, en términos favorables a la idea de que se reúnan los Diputados constituyentes.»

Aunque no respondemos de la verdad de esta noticia, podemos asegurar que a su verosimilitud reúne la circunstancia de habersenos comunicado por persona que merece enter crédito.»

Cincuenta mil francos cuesta a Francia diariamente el aprovisionamiento de carnes para el ejército de operaciones.

El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado en su última sesión crear unos premios a favor de los padres que manden sus hijos a las escuelas públicas, y de los alumnos que asistan con más constancia a las mismas.

Los amigos de Rochefort trabajan activamente para que éste sea puesto en libertad. Un diario de Paris dice a este propósito:

«Algunos Diputados han tenido una entrevista con Mr. Chevandier de Valdrome, Ministro del Interior, para pedirle que Mr. Rochefort sea puesto en libertad el 8 del corriente, porque sean cuales fueren las condenas que tenga pendientes, el Cuerpo legislativo no ha concedido autorización sino para la que vence en el mencionado día. El Ministro respondió que no podía tomar por sí y ante sí ninguna resolución en este asunto.»

La derrota de la división Frossard debe haber sido completa. Las noticias que nuestro Embajador ha transmitido al Gobierno así lo declaran, según nos aseguran, y hacen constar que aquel ejército se hallaba enteramente disperso y puesto en precipitada fuga.

No se sabe qué haya sido del general Frossard, pero se tienen indicios muy verosímiles de que todavía no ha podido pensar en rehacer aquel cuerpo de ejército.

Se ha fijado con profusión en las calles de Paris un bando en el que se ordena que los súbditos de los países que se hallan en guerra con Francia, se presenten a los comisarios de sus respectivos distritos para recoger un documento ad hoc de policía; habiéndose adoptado esta determinación, según dice el bando, por tener noticia las autoridades de que algunos de los extranjeros a que se refiere se dedican a manejos propios para perturbar el orden público.

En Gante ha habido el día 1.º de Agosto graves desórdenes y demostraciones muy hostiles delante del palacio obispal, del círculo Católico y del convento de jesuitas. Los padres fueron expulsados, y la fuerza pública se puso sobre las armas, aunque no hubo colisión alguna entre ella y el pueblo.

Estas escenas han tenido lugar después de conocerse el resultado de las elecciones, en las cuales ha trabajado compacto el partido clerical.

Dice El Popular:

Ayer tarde tuvo lugar, según se había anunciado anticipadamente, la segunda manifestación de los obreros que carecen de trabajo.

A las cinco y media, y después de una ligera prorrogación del Sr. Mercado, uno de los firmantes de la convocatoria, encaminada a recomendar el orden, se puso en marcha la comitiva siguiendo la calle de Toledo (cuya puerta fue el punto de reunión). Plaza Mayor y calles de Atocha, Carretas, Puerta del Sol, Montera y Fuencarral.

En las afueras de esta última calle se detuvo y desde una pequeña tribuna hicieron uso de la palabra sucesivamente los Sres. Alvarez, Mercader y Besante, explicando el objeto de la manifestación y excitando al Gobierno á que atendiera á las necesidades de las clases menesterosas, despues de lo cual se disolvió pacíficamente.

Dice un periódico de Sevilla:

«Es tal el estado de la seguridad que existe en las provincias de Andalucía, que el gobernador de Sevilla parece que ha suplicado á los labradores ricos que no salgan al campo, y á algunas personas notables por sus riquezas, que no se queden despues de oscurecido en el paseo de las Delicias, pues tiene confianzas de que tratan de secuestrarlas.»

Leemos en *La Correspondencia*:

«A última hora se dice, con referencia á un despacho telegráfico, que el mariscal Mac-Mahon ha evacuado con sus tropas la fortaleza francesa de Strasburgo. Ignoramos los grados de exactitud de esta noticia. Si es cierta se comprende la advertencia del parte oficial de Metz, respecto á ignorarse la posición en que se halla Mac-Mahon, se refiere á algo que tenga relación con esta noticia. Pero, repetimos, que la damos con todas las reservas posibles, porque no hemos recibido ningun despacho que la confirme.»

Dice *La Correspondencia* de ayer:

«A las tres de la tarde recibimos nuevas noticias telegráficas que añaden algun pequeño detalle á la noticia del nuevo combate anunciado por los despachos de Metz, en el cual el general de los ejércitos franceses, que insertamos en otro lugar:

El cuerpo de ejército del general Frossard pasó la frontera y atacó al ejército prusiano muy cerca del Saar.

Rechazado por los prusianos el cuerpo de ejército del general Frossard, se pronunció en retirada y se internó en territorio francés.

Hasta ahora no se tienen más noticias ni se sabe nada del cuerpo de ejército del mariscal Mac-Mahon.

Nada se sabe tampoco de pérdidas, ni es natural que puedan apreciarse tan pronto.»

El general Prim, tan luego como recibió los despachos de París con la noticia del nuevo combate y retirada de Frossard, pasó á ver al baron de Mezier, representante de Francia en Madrid.

Un despacho de Atenas, fechado el 3, dice que se ha sentido en el golfo de Corinto un fuerte temblor de tierra. Las ciudades de Amphissa, de Galaxidi y otras varias pequeñas poblaciones han quedado destruidas, habiendo muchos muertos y heridos.

Un periódico supone, que tan luego como se dé una gran batalla y se conozca hácia qué lado se inclina el triunfo político, el Gobierno procurará que las Cortes se reúnan.

Los agentes de policía francesa hicieron el día 4 un reconocimiento en las oficinas del ferrocarril del Norte y del Mediterráneo, que dió por resultado el embargo de 14 millones en oro que los Sres. Rafael Rothschild, Kirsch y otros enviaban á Londres y Suiza.

En seguida los agentes del Sr. Pietri se dirigieron á la oficina del Sr. Kirsch y sellaron las puertas.

La Discusion dice ayer en su última hora:

«Ayer por la mañana se publicó en París un telegrama anunciando que el ejército francés, despues de la toma de Wissemburgo por los prusianos, habíase hecho dueño de Landau, Treveris y Maguncia. A pesar de lo inverosímil de la nueva, el pueblo la acogió como cierta, y empezó á recorrer las calles de París con músicas y banderas, y en medio de los más entusiastas y frenéticos vivas al imperio y al emperador, y olvidando por completo la triste y sangrienta derrota de Wissemburgo, que el Gobierno, á pesar de sus propósitos no habia podido ocultar.

A las tres y media de la tarde, París entero comprendió la falsedad del telegrama; y hé aquí la causa del tumulto de que nos habla el telegrama y que á la hora en que cerramos esta edición, las seis de la mañana, no tenemos noticias de que haya cesado.

Paris, pues, está en tumulto.»

Hoy recibimos de Nueva York detalles del suicidio del embajador de Francia Sr. Prevost Paradol.

El *Cronista* refiere el suceso en los siguientes términos:

«El nuevo ministro de Francia, Sr. Prevost Paradol, que presentó sus credenciales el sábado último, se suicidó el miércoles á la una de la madrugada, en Washington, tirándose un pistoletazo á través del corazón.

Se ignora cual sea la verdadera causa de este atentado. Segun las declaraciones de sus amigos y criados, el Sr. Paradol estaba abatido y

nervioso casi desde que habia llegado á este país y se quejaba del excesivo calor.

El lunes le habia entregado al canceller de la embajada, el Sr. Jardiou, una carta dirigida al mismo, encargándole que no la abriese hasta que sucediese algo extraordinario. El martes le dijo que fue á comprar una pistola, y habiéndole preguntado el canceller para qué la quería, respondió que para defender su casa. Fueron en efecto á comprar la pistola y despues compró otra él solo.

Al oír su ayuda de cámara el disparo de la pistola, se lanzó dentro del cuarto y encontró el Embajador arrojado á la pared con la bata de noche, y á punto de caerse. El criado quiso sostenerlo pero no pudo, y lo acostó en el suelo. Creyendo que seria algun ataque, corrió á la cocina en busca de vinagre. Entonces notó que su camisa estaba manchada de sangre. Al volver, el Ministro habia espirado.

El ayuda de Cámara y la criada, que tambien vivían en la casa y habia acudido al cuarto del Sr. Paradol, no dieron aviso á nadie hasta las cinco de la mañana, en que aquel fué á casa del canceller á llevarle la noticia.

Este abrió entonces la carta en la que le decia que si le resultaba algun accidente, que entre él y sus amigos enviase á sus hijos y criados á Francia.

En un sobre dejó escrito tambien de su puño y letra: «Me suicidó.—Paradol.»

Des días antes del fatal acontecimiento le enseñó al criado dónde guardaba sus papeles importantes y el dinero, para que se encargase de ellas si le sucedia algun accidente.»

Deja una hija y un hijo que habia enviado á Long Branch por causa del calor, ofreciéndoles ir á reunirse con ellos dentro de pocos días.

Estos vendrán de allí á Nueva York y saldrán en el mismo vapor que lo trajo, el «Lafayette», acompañado el cadáver de su padre.

La *Gaceta* de Berlin ha publicado el siguiente conciso, pero elocuente parte:

«El Rey de Prusia á la Reina.—En presencia de Federico se ha alcanzado una victoria brillante, pero sangrienta, asaltando Wissemburgo y el monte Geisberg. Han combatido dos cuerpos prusianos y uno bávaro. Los franceses en fuga. Cinco mil prisioneros fiesos, un cañon y un campamento de tiendas en nuestro poder. General Duval muerto. General alemán Kirbach herido. Mi regimiento grandes pérdidas.»

Un recaudador, un teniente y un sargento, con dos empleados de la aduana francesa, que habian sido hechos prisioneros por los prusianos, han sido devueltos á la legación de Francia en Bruselas, despues de ser tratados muy humanamente por sus enemigos.

Un periódico de París confirma la noticia ya publicada en nuestras columnas de haber ocurrido desórdenes en Chalons Hé aquí cómo se expresa dicho diario:

«En el campamento de Chalons ha habido desórdenes que no carecen de importancia en las actuales circunstancias. Algunos diarios acusan al partido democrático de haber enviado á sus agentes al campamento para promover la discordia entre los individuos de la guardia movilizada.»

El conde Kulpansen Lutelsburg, el conde Vedeke-Evemburg y Mr. Von-Fresse-Hinte, jefe del partido real de la casa de Hannover, han dado espontáneamente su palabra de honor de que, sin abandonar sus opiniones, se comprometen á no hacer nada contra Prusia durante la guerra actual.

Dice *El Imparcial* de ayer:

«Ayer reinó en París extraordinaria animación y se hicieron entusiastas manifestaciones con motivo de la supuesta victoria del ejército francés en Landau.

Las calles se inundaron de gente y la bandera tricolor ondeó en los balcones de gran número de edificios, especialmente en la plaza de la Concordia, donde la concurrencia fue numerosísima.

Por la tarde, cuando la verdad se hizo paso en el entusiasmo de los habitantes de París, éstos se fueron retirando poco á poco y no muy satisfechos, á lo que de su taciturnidad podia inferirse, y las banderas francesas desaparecieron de los lugares en que como señal de triunfo habian sido colocados.

Algunos sargentos de ville cuidaban por la noche de que los pocos transeuntes á quienes un resto de curiosidad conducía á la plaza de la Concordia, continuasen pacíficamente su camino, no permitiendo que se estacionasen en ella formando grupos.

La noticia de la toma de Wissemburgo ha producido en París una impresion profunda.

Un comerciante ha cerrado su tienda, poniendo en la puerta este letrero:

Cerrada hasta la toma de Berlin.

Ardientes elogios merece la medida del Ayuntamiento de Sevilla, abonando de sus propios recursos á los maestros de instruccion primaria ocho mensualidades de material y

cuatro de personal en que se hallaban atrasados.

Será quizá la única poblacion de España en que hoy se hallen al corriente de sus haberes los maestros de escuela.

Aplaudimos de nuevo una medida tan justa

Dice *El Universal* de ayer:

«En Francia, y especialmente en París reina una gran efervescencia.

En la capital se dan frecuentes vivas á la República.

Los esfuerzos de la policia son impotentes para contener estas manifestaciones del espíritu público.

Se temen graves desórdenes.»

Abd-el-Kader ha dirigido al conde de Bismark la siguiente carta que ha reproducido un periódico de París:

«¡Alabanzas á Dios!

Excelencia: Aquel á quien habeis dirigido la proposición de marchar contra la muy gloriosa y muy generosa Francia y de prestaros el apoyo de su leal espada, debiera por desprecio y por desden abstenerse de contestaros. Que nuestros caballos árabes pierdan todos sus crines antes que Abd-el-Kader-Ben-Mahi-Eddin acepte el faltará reconocimiento que tiene por el muy poderoso Emperador Napoleon III (¡que Dios proteja!)

Que vuestra arrogante é injusta nacion se vea arrojada en el poivo y que las armas del ejército francés se vean tintas con la sangre de los prusianos (¡que su orgullo sea castigado!) Tal es el deseo del servidor de Dios.—Abd-el-Kader-Ben-Mahi-Eddin.»

El P. Jacinto ha hecho publicar en los periódicos franceses una carta, en la que, despues de alegar que al Concilio del Vaticano le faltan para ser legitimo los caracteres de libertad y de ecumenicidad, ó de que sea reconocido como tal por la Iglesia, formula esta protesta:

«Protesto pues, contra el pretendido dogma de la infalibilidad del Papa, tal como está contenido en el decreto del Concilio de Roma. Porque soy católico y quiero seguir siendo, me niego á admitir como imponiéndome á la fé de los fieles una doctrina desconocida á toda la antigüedad eclesiástica, controvertida hoy mismo por numerosos y eminentes teólogos, y que implica, no un desarrollo ordenado, sino un cambio radical en la constitucion de la Iglesia y en la regla inmutable de su fé.»

El P. Jacinto concluye apelando del actual Concilio á un Concilio verdaderamente libre y ecuménico, y sobre todo á Dios mismo.

Dice el *Rea de Ambos mundos* de París:

«A última hora circula, con visos de fundamento, la noticia de que las tropas francesas que habian llegado á Civita Vecchia en espectativa de embarque, no abandonarían los Estados-Pontificios, añadiéndose que esta medida es ocasionada por el descubrimiento de una vasta conspiracion sostenida con oro prusiano.»

Se mandan diariamente de París á la frontera 500.000 raciones, compuestas de galleta, arroz, legumbres, azúcar, café, aguardiente y vino. El pan se cuece en el campamento con 250 hornos de campaña, y 1.000 hombres con 250 hornos bastan para atender á las necesidades de 400.000 hombres.

El servicio de las ambulancias establecidas por la «Sociedad de Socorros á los heridos de mar y de tierra», se compone:

1.º De ocho carruajes con traga-luz, pintados de verde y muy semejantes á las carretas que trasportan el forraje; van tirados por dos magníficos caballos normandos, que solo tienen una falta, la de ser demasiado vivos. Estos coches sirven para llevar materiales hasta el campamento, donde, empezada la accion, se transforman por medio de una cubierta y haces de paja, y sirven para conducir á los heridos á la tienda-ambulancia.

2.º De seis tiendas de lona verde, que contienen cada una ocho camas-angarillas con colchon de muelles del sistema Tuckers.

Presúmese, con fundamento, que el cuerpo de ejército central prusiano, despues de conseguir la victoria en las dos alas del ejército francés, se arrojó sobre el centro de este ejército.

Los prusianos cuentan en este centro con 160.000 hombres, y entre ellos 50.000 de caballería, arma que si es de poca importancia en la moderna guerra tiene mucho para perseguir y destrozará á un enemigo en retirada.

El corresponsal del periódico *Le Temps*, fué hecho prisionero por los prusianos en Saarbruck el día del ataque en esta posición. Despues de treinta horas de encierro lo dejaron en libertad, pudiendo entrar en Francia, no sin haber corrido graves riesgos en el camino.

De las tres cañoneras prusianas que han caido en poder de un buque francés, dos se defendieron por espacio de una hora y la otra

se rindió desde el primer instante Creese que á estas horas otras cuatro hayan sufrido la misma suerte que las anteriores.

Anúnciase la publicacion de una hoja que calmará muchas angustias, causando á la vez muchas penas, y cuyo titulo será *la Gaceta de los hospitales ambulantes del ejército del Rhin*.

Dicho periódico tendrá al corriente el estado de los heridos de los ejércitos de tierra y mar.

Una parte del producto del periódico se destinará á la caja de la sociedad francesa de heridos militares.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 6.—Ayer reinó una viva emocion en todo París.

Una muchedumbre inmensa invadió los boulevares Montmartre y de los Italianos, interrumpiendo la circulacion.

La tienda de los cambistas Dreher é Hirsh de la calle de Richelieu estaba cerrada con esta inscripcion en la puerta: «Cerrada hasta la toma de Berlin.»

Por todo París se daban vivas y se cantaba la Marsellesa y otros himnos patrióticos.

Segun un despacho del *Gaulois*, en la accion de ayer las pérdidas de los prusianos ascienden á 7.000.

El telegrama anunciando al rey de Prusia el combate de Wissemburgo está concebido en estos términos:

«Victoria sangrienta y deplorable.»

Nota. Nada dice el telegrafo sobre la batalla que se supone dada ayer; á juzgar por este silencio es de creer que no haya habido tal batalla.

SAN PETERSBURGO 4.—El *Diario de San Petersburgo* del miércoles niega que Rusia abrogue el propósito de invadir la Rumania. Añade que no es cierto que se verifiquen concentraciones de tropas rusas.

FLORENCIA 5.—La *Gaceta oficial* dice que el martes estallaron algunos desórdenes en Génova á consecuencia de la causa que se sigue contra varias personas acusadas de conspiracion contra la seguridad del Estado.

Los amotinados levantaron cuatro barricadas que fueron tomadas por las tropas, resultando un rebelde muerto, dos heridos y once prisioneros.

SAN PETERSBURGO 5.—El *Diario de San Petersburgo* desmiente el rumor de que Rusia tenga el propósito de intervenir en la actual contienda.—*Fabra*.

Se ha recibido por la vía de Nueva York el siguiente despacho telegráfico:

HABANA 21 de Julio.—El Gobierno ha recibido despachos favorables del departamento Oriental.

En vista de la disminucion de la rebelion, el capitán general publicó una circular aboliendo los consejos de guerra verbales en toda la isla, excepto para casos extraordinarios.

Se dió orden á las tropas de no traer por fuerza á las ciudades más familias de los distritos donde hay insurrectos; solo serán traídas las que quieran venir voluntariamente y las que tengan medio de subsistencia.

El ministro de Ultramar ha mandado formar una lista de electores en la que serán incluidos todos los que paguen 25 pesos de contribucion, los letrados, los que puedan ser elegidos Diputados y los actuales electores, sin distincion de color.

Esta es una medida preliminar para la próxima eleccion de Diputados á Cortes.

El capitán general ha perdonado á Martinez que habia sido sentenciado á pena de muerte.

Con este son doce los perdonados desde que volvió del Príncipe.

Hoy se verificó el entierro de la señora de cónsul americano.

Asistieron las autoridades españolas superiores, el cuerpo consular y muchos extranjeros.

En Puerto-Rico se ha recogido y vendido la cosecha.

El azúcar y las mieles escaseaban y tenían buena demanda.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día 50 cmos. cada una, por 2 á 45, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc., á 150 cmos linea.

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1,000.—Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defunción, á 100.—A los suscritores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Lorenzo mr. y sta. Astesia vg. y mr.
Jubileo —está mañana en la iglesia parroquial de S. Lorenzo mr.

Sección mercantil.

Precios del día 8.

Trigo del país. de 10 á 12:50 pts. l.
Id. manchego. de » á » id.
Id. extranjero. de » á » id.
Id. andaluz. de » á » id.
Cebada . . . de 0:00 á 4:00 id.
Gaja. . . . de » á » id.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 5.

FONDOS PUBLICOS.	Ult pre
3 por 100 consolidado..	24.25
Idem pequeños.	24.25
Idem á fin de mes.	24.15
Idem exterior.	00.00
3 por 100 diferido.	00.00
Idem á fin de mes.	00.00
Deuda del personal.	20.00
Billetes hipotecarios.	00.00
Billetes de segunda serie.	91.50
Bonos del Tesoro	66.30

ESPECTACULOS.

TOROS DE MUERTE

EN LA CIUDAD DE MURCIA.
Con permiso del señor Gobernador de la provincia se verificarán aos corridas de toros en los días 3 y 4 del próximo setiembre, (si el tiempo no lo impide)

PRESIDIRÁ LA PLAZA LA AUTORIDAD COMPETENTE.

Se lidiarán 6 toros de la acreditada ganadería de D. Justo Hernandez, vecino de Madrid, con divisa morada y blanca; y otros 6 de la de D. Manuel Garcia Puente Lopez (antes de Aleas), con divisa encarnada y caña.

Siendo conocidas estas ganaderías en esta plaza, es inútil toda clase de comentarios.

LIDIADORES.

Espadas: Rafael Molina (b) (Lagartijo), de Córdoba.—José Lara (a) (Chicorro), del Puerto de Santa Maria.

Picadores: Antonio Calderon, de Alectá de Guadaira.—José Marqueti, de Madrid.—Manuel Alvarez, de Córdoba.—Patricio Briones, de Madrid.

Banderilleros: Juan Yust, de Sevilla.—José Gomez, (El Gallito), de idem.—Benito Garrido, (Villaviciosa), de Madrid.—Matias Muñoz, de idem.—Victoriano Alcon, (El Cabo), de idem.—José Bejarano de Córdoba.

Puntillero: Juan Molina, de Córdoba.

La banda de música tocará antes de empezar la función y en los intermedios.

Precios de las localidades.

	Sombra.	Sol y sombra.	Reales.
Palcos cada tarde sin entrada.	260		
Sillas de rellano.	25	18	
Contrabarrera.	20	14	
Segunda contrabarrera.	6		
Delanteras de sillas.	6	4	
Balconillos.	8	5	
Grada cubierta, primera fila.	10	6	
Segunda id.	6	2	
Tercera id.	4	2	
Cuarta id.	6	2	

ENTRADA GENERAL 10 RS.

Para los viajeros de Cartagena, que vengán a ver las corridas de toros, la empresa del ferrocarril venderá billetes de ida y vuelta á los siguientes reducidos precios:

En 1.ª . . . 26 rs.
En 2.ª . . . 20 »
En 3.ª . . . 10 »

Además habrá en dichos días un tren especial de regreso que saldrá de esta á las 8 y 30 de la noche y llegará á las 11 á Cartagena.

ANUNCIOS.

Se vende en esta redacción la obra completa de **Cristóbal Colon**, al precio de 50 rs. toda la obra, costando ella 75.

FERRO-CARRILES
DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.
Tarifas de transportes.
IMPORTANTE.

Tarifa de importación, circular núm. 379, para transporte de cereales, es hoy aplicable á todas las estaciones comprendidas entre Cartagena y Murcia inclusive con destino á la red de la compañía pagando como si las expediciones partiesen de Cartagena al punto de destino.

Los precios de esta tarifa son sumamente económicos: para distribuirlos es preciso solicitar su aplicación en la nota de expedición. Para mas detalles dirigirse á las estaciones, despachos centrales de Murcia y Cartagena, y agencia comercial, Angel, 12, Cartagena.

DE MADRID A LONDRES.

SERVICIO DIRECTO SEMANAL.

Mercancías.—Hay 4 clasificaciones.

Especial. . . 840 rs. la tonelada.
1.ª clase. . . 600 id. id.
2.ª idem. . . 380 id. id.
3.ª idem. . . 290 id. id.

Mínimum de percepción. 75 id. id.

La facturación por fracciones indivisibles de 10 kilogramos.

Para mas detalles dirigirse á la agencia comercial de Cartagena.



PILDORAS DEHAUT.

—Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Seditz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de malgusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs. y de 10 rs.

La preservación personal.

obra del Dr. La Mert.—Tratado sobre la curación de la debilidad nerviosa y física, espermatorrea, impotencia y esterilidad, resultados de hábitos solitarios en la juventud, ó de excesos de la edad madura, y que por la prematura decadencia de las fuerzas viriles, afectan la felicidad conyugal y quitan esperanzas de posteridad por el Dr. Samuel La Mert, miembro del colegio real de médicos. Aviso importante. Las medicinas se envían y todas partes con el mayor secreto á celeridad. Tratamiento por correspondencia en todos los idiomas con tal que con las cartas vengat. los fondos

Dirigirse al Dr. La Mert, 37, Bedford square, Londres. Véndese en Madrid, en la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo. Su precio 12 rs.

PAPELETAS DE DEFUNCION.

Precios de inserción en este diario. Reales.

Papeletas de defunción. . . 30
Id. á 2 id. apaisadas. . . 60
Id. á 2 id. largas. . . 120

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.

A los suscritores se rebaja del 25 al 50 por 100.

Nuevo Código penal de España, aprobado por las Cortes constituyentes. Se han recibido ejemplares en el establecimiento de LA PAZ, seguidos de un apéndice que comprende las leyes de orden público, de casación criminal y su enjuiciamiento, del ejercicio de la gracia de indulto, y de un prontuario para el mas facil estudio y conocimiento de la legislación nueva, por un abogado del colegio de Madrid. Se vende á 8 rs.

MUCHACHOS.

Para la venta pública de periódicos se necesitan uno ó dos que sean listos y tengan personas que respondan de su conducta.

ZORONGO.

Se vende á dos cuartos en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Reglamento y tarifas de la contribucion industrial.

con un indice de materias y otro de tarifas arreglados en forma de prontuario alfabético. Edición especial del Anuario del comercio

Se vende en la direccion de mismo, Magdalena, 20, segundo; en las principales librerías de Madrid, y en las provincias, en las sucursales del Anuario.

Precios: 5 rs. en Madrid, 6 en provincias.

Gratis á los abonados al Anuario del Comercio.

Libros de medicina y obras ciencias.

NOVELAS DE PAUL DE KOCK Y OTROS AUTORES.

Se venden ó encargan en la comision de Almazan, Zoco, 5, en Murcia.

Publicacion económica y de lujo.

La palabra de Dios.

NOVELA ORIGINAL por el marqués de San Eloy.

Esta obra se publica por entregas de ocho grandes páginas al precio de un cuartillo de real cada una en toda España.—Se repartirá un cuaderno todas las semanas que contendrá ocho entregas bajo una cubierta de papel de color, impresion esmerada y excelente papel.

Los señores suscritores recibirán gratis en cada cuaderno una preciosa lámina.

Se suscribe en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

La Condesa Hortensia por Méry.

Esta bonita novela, que forma un tomo de unas 300 páginas, de buena impresion y papel, se vende á 4 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5 y se remite fuera al que envíe 5 rs. 50 céntimos.

La Franc-masonería, origen, vicisitudes, doctrinas, y aspiraciones de esta sociedad, explicacion de sus simbolos, alegorias y misterios por John Truth.

Se vende á 8 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Leciones populares de Historia de España.

Narracion viva, animada y pintoresca de nuestra Historia nacional hasta la revolucion de setiembre.

Un tomo de 350 páginas, 12 rs., en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

EPISCOPADO ESPAÑOL, ó biografías y retratos

de los reverendos cardenales, arzobispos y obispos de España, intercalando entre ellas las reseñas históricas de las catedrales mas notables de cada arzobispado.

Obra dedicada al Rdo. Cardenal de Alameda y Brea.

Arzobispo de Toledo, primado de España.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION

Esta obra constará de 35 entregas de 16 páginas de texto, tamaño folio mayor, buena impresion y excelente papel, conteniendo dos biografías cada una, exceptuando la que lleve reseña histórica, que solo llevará una biografía.

Durante la publicacion de las entregas se repartirán 70 magníficas láminas litografiadas á dos tintas. Se repartirá una entrega quincenal ó mensualmente, según lo permitan los retratos que las acompañen.

A pesar de los muchos gastos que se originan al presentar esta obra con el lujo que por su índole requiere, el precio de cada entrega será el de 4 rs. en toda España.

UNA SOLA VEZ QUE SE PRUEBE EL PURGANTE Ó REFRESCO GASEOSO-TONICO PURGATIVO CON HIERRO.

INVENCION DEL SEÑOR ANDRÉS Y FABIÁ,

es mas que suficiente para desechar todos los demás purgantes, por muy en boga que se encuentren hoy. Tal es su gratísimo sabor, sus rápidos efectos, la suavidad con que los produce y la economía con que se le obtiene, pues la caja con doce papeles, sellados cada uno de por sí, y que aprovechan para seis dosis, cuesta solo 6 reales.

ADMIRABLES CONDICIONES QUE REUNE.

Con él se puede chasquear á cualquiera presentándosele como un refresco. Le sirve hasta de distraccion al mismo enfermo el prepararse cuando le necesita. Se conserva indefinidamente. Le pueden tomar hasta los niños de pecho. A las señoritas jóvenes les es extramadamente útil, por la parte de preparacion de hierro que lleva. Con su uso solo hay que privarse de la leche. Puede tomarse á cualquiera hora del día, etc., etc., poseyendo además la propiedad de ser el

ANTÍDOTO SOBERANO

de las enfermedades biliosas, de tal manera que los enfermos del estómago cuyo principal sintoma sea el vómito, estén persuadidos de que con el uso de la primera caja, se les regularizará en sus funciones; por muchos años que irascuerian alteradas.

Es el purgante que echará abajo á la tan renombrada purga de Citrato de Magnesia; es la especialidad, en una palabra, que como simple purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago, se conquistará la fama por sí sola.

Gran descuento á los señores farmacéuticos.

Depósito en Valencia, farmacia de su inventor D. J. Andrés y Fabiá, calle de San Vicente, frente al caballo de San Martin.—Madrid, Moreno Miquel, Arrenal, 2.—Barcelona, Padró, plaza Real.—Zaragoza, Rios.—Valadolid y Leon, Sr. Perez Minguéz.—Depósito en Murcia, farmacia de D. Jose Moreno, Plaza de la Libertad. 9

PAPEL WLINSI

El inmenso éxito de este remedio es debido á sus propiedades constantemente probadas, á su accion pronta é infalible que atrae al exterior la irritacion, cuya tendencia es fijarse en los órganos vitales. Recomendando los principales médicos para la curacion de los reumas, bronquitis, afecciones de la garganta, gripa, reumatismos, lambago, dolores, etc., etc. Su empleo no exige ningun régimen: una ó dos aplicaciones bastan las mas de las veces y solo causan una ligera comezon. Precio de la caja 8 rs. Depósito en Paris, J. Wisluz, 23, rue Cassette. La Agencia franco-española en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Murcia D. Lucas Serrano. (Núm. 3,176)

La Ilustracion Española y Americana.

Museo universal,

periódico de ciencias, artes, literatura, industria y conocimientos útiles

Se suscribe, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5; en Murcia único corresponsal de esta publicacion.

MUSEO DE LA INDUSTRIA.

Revista mensual de las artes industriales.

Publicacion indispensable para todas las artes y oficios. Suscripcion por un año en provincias, 30 rs. Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

EL MENTOR DE LA MORAL,

según el texto y espíritu de la sagrada escritura, por el licenciado en ambos derechos.

D. Rafael Garcia Lopez.

El Real Consejo de Instruccion pública tasó el precio de esta obra á 3 rs. cada ejemplar en rústica; y se halla de venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5. A los maestros que tomen 6 ejemplares se les darán á 2 y medio rs. cada uno.

IMP. DE LA PAZ DE MURCIA.—Calle de Zoco, núm. 5.